
NIEDERSCHRIFT 
 
 

zur 22. öffentlichen Sitzung der Jugendvertretung am Montag, 28.11.2016 

 

 

 

Sitzungsbeginn: 18:25 Uhr 

Sitzungsende: 19:06 Uhr 

Sitzungsort: 

 

Rathaus Friedrichsdorf, Hugenottenstraße 55, 3. Obergeschoss, 

Raum 310 

Anwesend waren: 

 die Mitglieder  

(stimmberechtigt) 

 

Alexander Bonk, Lea Sophie Bücker, Nikolas Lethaus, Konstantin 

Schiewer, Kristian Šimić, Marius Welk, Leonhard Ziehm 

 

  

 Nicht stimmberechtigt 

 

 

Deniz Akinbosoye, Anne Bergermann, Paula Frischkorn, Lena 

Lange, Frau Schünemann, Klara Weber 

 

Es fehlen: 

 entschuldigt Carla Friedrich, Melina Morch, Jennifer Weishaar 

 unentschuldigt  

  

Schriftführerin: Lea Sophie Bücker 

  

Tagesordnung: 

 

 

 

 

 

1. Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 

2. Entscheid über Schriftführertätigkeit nach § 7  

der Geschäftsordnung 

3. Arbeitskreise 

4. Übergabe an die neue Jugendvertretung 

5. Sonstiges 

 

  

Zu Beginn der Sitzung wurden folgende Einwände gebracht:  

 

- keine - 

 

 

Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt. 
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Punkt 1: 

 

Der Vorsitzende, Leonhard Ziehm, begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die letzte Sitzung 

der Jugendvertretung. 

 

 

Punkt 2: 

 

Das Schreiben des Protokolls übernimmt Lea Sophie Bücker. 

 

 

Punkt 3: 

 

Alle folgenden Arbeitskreise werden, mit sofortiger Wirkung, aufgelöst. Offene Projekte wer-

den an die neue Jugendvertretung weitergegeben. 

 

3.1. AK Veranstaltungen 

Die Jugendvertretung informiert die neuen Jugendvertreter über den Beschluss, welcher das 

Jugendfestival betrifft, welches im Sommer 2017 stattfinden soll. Dieses soll in Zusammenar-

beit mit der Jugendvertretung organisiert werden. 

 

3.2. AK Öffentliche Plätze 

Es wird über die Erneuerungen am Basketballplatz beim Römerhof informiert. 

Leonhard Ziehm unterschreibt den Brief an den Magistrat bezüglich der Bebauung der Spiel-

plätze für die Schaffung von Sozialwohnungen.  

Die Begehung der Bolzplätze in den einzelnen Stadtteilen wird an die neue JV weitergege-

ben; die bereits zusammengetragenen Ergebnisse des Stadtteils Köppern werden weiterge-

geben. 

 

3.3. AK WLAN 

Kristian Simic unterschreibt den Brief an Herrn Hild, in dem die JV unter anderem weitere 

mögliche Plätze vorschlägt, an denen man ein öffentliches WLAN-Netzwerk installieren 

könnte.  

 

3.4. AK Präsentation 

Dieser Arbeitskreis war für die Vorstellung vor den Amtsleitern verantwortlich. Die Jugend-

vertretung legt der neuen JV nahe, sich ebenfalls den Amtsleitern vorzustellen. 

 

3.5. AK Umfrage 

Die Jugendvertretung gibt die detaillierten Ergebnisse an die neue JV weiter. Diese wurden 

auch an den Sozialausschuss weitergeleitet. 

 

3.6. AK Neuwahl 

Die Jugendvertretung berichtet von der Planung der Infoveranstaltung, der Neuwahl und 

dem Eintüten der Briefe.  
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3.7. AK Integration 

Es wird über die Zusammenarbeit mit der SV der PRS im Zusammenhang mit der Spenden-

aktion mit der Organisation „Wir Friedrichsdorfer“ berichtet. Außerdem über den erneuten 

Aufruf zum Spenden von Schuhen (Größe 42-44) und die Idee eines Spielenachmittags, die 

bisher noch nicht umgesetzt wurde.  

 

3.8. AK Innere Ordnung 

Die Jugendvertretung informiert über die vorgenommene Änderung der inneren Ordnung 

(15.07.2015) bezüglich der längeren Abwesenheit von Mitgliedern. 

 

 

Punkt 4: 

 

Der Vorsitzende, Leonhard Ziehm, bedankt sich für die gemeinsame Zeit und betont, dass es 

ihm viel Spaß gemacht habe, was alle anderen Mitglieder bestätigen. 

 

Der neuen Jugendvertretung werden Mappen ausgeteilt. In diesen ist ein Kalender, die in-

nere Ordnung und Geschäftsordnung, inklusive deren Änderungen, die Information zum Ver-

sicherungsschutz und eine Kontaktliste über alle Personen und Organisationen, mit denen die 

JV in Kontakt getreten ist, enthalten.  

 

Anne Bergermann wird ein großes Dankeschön im Namen der gesamten Jugendvertretung 

ausgesprochen und Schokolade und Blumen überreicht. Die vergangenen 2 Jahre seien un-

vergesslich gewesen und die Mitglieder hätten viel mitnehmen können. Trotz mancher 

Schwierigkeiten würden alle die Zeit in guter Erinnerung behalten.  

 

 

Punkt 5: 

 

Es wird über den bevorstehenden Umzug des Büros der JV informiert in die Herrenhofstr. 1, 

Seulberg. 

 

Lea Sophie Bücker berichtet über die „Planungswerkstatt Innenstadt“, an der sie gemeinsam 

mit Leonhard Ziehm teilnahm. An zwei Samstagen haben sich die Teilnehmenden zusam-

mengesetzt und Ideen für die Gestaltung der jeweiligen Fläche gesammelt. Die Jugend be-

treffend wurde beispielsweise viel über Aufenthaltsmöglichkeiten diskutiert, sowohl für drau-

ßen als auch in Form von Cafés oder Bars. Des Weiteren wurde eine größere Stadtbibliothek 

von vielen gewünscht, vor allem in Verbindung mit einem Café oder ähnlichen Plätzen mit 

Aufenthaltscharakter. Claus D. Hagenhoff (Aktives Friedrichsdorf) hat die Jugendlichen um 

ein Gespräch gebeten für eine mögliche Zusammenarbeit und einen Interessenaustausch. 

Der Kontakt wird an die neue JVF weitergeleitet. Im März wird voraussichtlich ein weiteres 

Treffen stattfinden, an dem dann Leonhard Ziehm von einem der neuen Jugendvertreter ver-

treten werden soll.  
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Marius Welk berichtet über ein Treffen mit Frau Staab und Anne Bergermann bezüglich des 

Bikeparks. Die Jugendvertretung möchte diesen verbessern. Frau Staab wird einen Kosten-

voranschlag ausarbeiten für die Bauarbeiten, die frühestens im Frühjahr 2017 möglich sind. 

Es soll eine enge Zusammenarbeit mit der neuen Jugendvertretung geben. 

 

Die Jugendvertretung möchte sich zum Abschluss zum Essen treffen. Wann dieses Treffen 

sein wird, klären die Mitglieder in der WhatsApp-Gruppe ab.  

 

 

 

gez.         gez. 

 

___________________      ___________________ 

Leonhard Ziehm       Lea Sophie Bücker 

Vorsitzender        Schriftführerin 

 

 


